

DIÁLOGO CON MEDIACIÓN DE LA IGLESIA

Gobierno y sindicatos no alcanzaron acuerdos

Presidencia rechazó retirar pedido para declarar ilegal la huelga

Carlos Lásarez S.
clascarez@nacion.com

Luego de una jornada de ocho horas, la reunión entre el Gobierno y los sindicatos terminó ayer sin acuerdos.

A las 6:30 p. m., ambas partes pusieron fin a la negociación y se retiraron, por lo que se desconoce cuándo será el próximo encuentro.

El debate tuvo lugar en la sede de la Junta de Pensiones del Magisterio Nacional, en el centro de San José, y contó con la mediación de los sacerdotes Edwin Aguiluz, Luis Alejandro Rojas y monseñor Daniel Francisco Blanco, obispo auxiliar de San José.

Choque. Gilberto Cascante, presidente de la Asociación Nacional de Educadores (ANDE), manifestó que el sector sindical hizo una propuesta y le pidió al Gobierno que se sienten en un diálogo claro en contra del Proyecto de Ley N.º 20.580 (Ley de Fortalecimiento de las Finanzas Públicas), conocido como plan fiscal.

“No llegamos a ningún acuerdo, pero no porque el sector sindical no hiciera el esfuerzo. Es un Gobierno que se ha portado dictatorial con el

sector de los trabajadores (...). Le hemos pedido de manera respetuosa que todos los procesos de legalidad de la huelga se vayan retirando, para que nos podamos sentar en una mesa de diálogo, en una mesa de paz”, manifestó Cascante.

Ayer al mediodía, la delegación del Ejecutivo, encabezada por el segundo vicepresidente, Marvin Rodríguez, y el ministro de Trabajo, Steven Núñez, negó a los sindicatos las solicitudes de retirar el plan fiscal de la corriente legislativa y de anular la solicitud de declaratoria de ilegalidad de la huelga de hace dos semanas.

A la salida de la reunión, el vicepresidente Rodríguez expresó que se había “avanzado significativamente”. “Sin embargo, a última hora, los líderes sindicales tomaron la decisión de levantarse de la mesa; hecho que nosotros respetamos”, apuntó.

“Ellos (sindicatos) están pidiendo que hagamos la petitoria de desestimar la ilegalidad de la huelga, hecho que ya está en proceso y que nosotros no vamos a hacer. Estamos dispuestos, siempre y cuando ellos repongan la jornada laboral como corresponde. No laboraron, entonces que nos presenten un plan que permita determinar qué van a cumplir con esa jornada laboral que no realizaron”, manifestó Rodríguez.

El representante del Gobierno agregó que el proyecto fiscal sigue en la corriente legislativa tal y como está.



Representantes del bloque sindical expresaron su posición luego de la cita con el Ejecutivo. Gilberto Casante (centro), presidente de la ANDE, dijo que el Gobierno “se ha portado dictatorial”. CARLOS LÁSCAREZ

Enfrentados

“HOY NADIE SE RETIRA DE LA MESA. NOS LEVANTAMOS PORQUE NO QUIEREN CEDER EN ALGUNOS DE LOS ASPECTOS. HOY NO LLEGAMOS A ESE DIÁLOGO Y ESPERARIAMOS QUE EN UN MOMENTO DADO PUDIÉRAMOS SENTARNOS A CONTINUAR.”

Gilberto Cascante
Presidente de la ANDE

“”

“HAY UN DÍA QUE NO SE LABORÓ Y, POR LO TANTO, ESO TIENE UNA CONSECUENCIA. QUEREMOS QUE NOS PRESENTEN UN PLAN DONDE VAN A REPONER ESE DÍA LABORAL. CON BASE EN ESO, SEGUIMOS AVANZANDO. ESOS ARREGLOS SE HAN HECHO MUCHAS VECES.”

Marvin Rodríguez
Vicepresidente de la República

“”

Propuestas rechazadas. Por su parte, Albino Vargas, secretario general de la Asociación Nacional de Empleados Públicos y Privados (ANEPE), aseveró que el movimiento sindical le entregó una propuesta al Gobierno basada en siete puntos con la que, afirmó, sería innecesario

aprobar la reforma al impuesto al valor agregado (IVA) y renta para los asalariados para paliar el déficit fiscal.

No obstante, la delegación del Gobierno anunció desde el mediodía que rechazaba ese pliego de propuestas. Entre ellas, figuraban cobrar impues-

tos a las empresas instaladas bajo el régimen de zonas francas, al igual que un tributo sobre grandes utilidades con una tasa de entre 30% y 36% para los grandes contribuyentes, que son unas 400 empresas.

“El Gobierno de la República advirtió que retirar el Proyecto de Ley de Fortalecimiento de las Finanzas Públicas (20.580) de la corriente legislativa, como lo planteó el movimiento sindical, no ayudaría a enfrentar la crisis fiscal y, por el contrario, tendría efectos muy graves en el desarrollo del país”, dijo Casa Presidencial en un comunicado.

“Nos queda la impresión de que la delegación que estuvo aquí venía sin poder, por lo que a cada rato tenían que ir a consultar. Siento que la propuesta sindical los desestabilizó y dejó fuera de base, ya que no esperaban un razonamiento tan serio, profesional y de tanta sensibilidad social”, expresó Vargas. ■

Fútbol, carro nuevo y más aventuras



Del 12 de junio al 15 de julio, decidite a pagar tus compras con una tarjeta Scotiabank y participá.

Sorteamos un Hyundai Creta

Más información:

scotiabankcr.com | 8001-SCOTIA (726842)

Vos decidís, nosotros te asesoramos.™

Patrocinador Oficial de
la SELLE

Scotiabank®

HYUNDAI

©Marca registrada de The Bank of Nova Scotia, utilizada bajo licencia. Aplican restricciones. Participan las compras iguales o mayores a \$15,000 (quince mil colones) realizadas entre el 12 de junio y el 15 de julio de 2018. No participan compras con tarjetas empresariales ni corporativas. Fotos con carácter ilustrativo. Ver reglamento en scotiabankcr.com